

Mariano Rajoy,  
presidente de  
España, aún no se  
decide por pedir  
ayuda financiera  
a la Unión  
Europea.



Foto: AP

## España, cerca del rescate financiero

AFP  
[dinero@qinam.com.mx](mailto:dinero@qinam.com.mx)

MADRID.- España podría ser el cuarto país de la Unión Europea — después de Irlanda, Grecia y Portugal — en recurrir a un rescate financiero, tras la presentación de un presupuesto de austeridad en medio de manifestaciones y cuando la presión de los mercados no parece aflojar.

El calendario podría acelerar las decisiones del gobierno español ya que España estará en la reunión del Eurogrupo del lunes 8 de octubre y de la cumbre europea del 18 y 19 de octubre.

España vivió una semana agitada entre manifestaciones contra la austeridad, un déficit más elevado que lo previsto a pesar del plan de ajuste y el anuncio de elecciones anticipadas en una Cataluña con anhelos independentistas.

A la vez sigue planteando la amenaza de que Moody's degradará la nota del país a la categoría especulativa, una decisión que se espera inminente.

Después de Irlanda, Grecia y Portugal, la cuarta economía de la eurozona se arriesga, ella también, a no poder financiarse sola, en tanto que los inversionistas dudan de su solidez.

La emisión de bonos a dos, tres y cinco años de este jueves tendrá de nuevo valor de prueba y coincide con la reunión

**1.7**  
POR CIENTO  
es la contracción  
que se espera para  
España en 2012

**6.3**  
POR CIENTO  
se prevé que se  
ubique el déficit  
público este año

mensual del Banco Central Europeo (BCE), institución clave para resolver la cuestión española, que se celebrará en Eslovenia.

El BCE apaciguó a los mercados al presentar a principios de septiembre medidas de apoyo para los países más debilitados de la región, a través de la compra de obligaciones. Pero desde entonces la tensión ha vuelto a los mercados y España.

Los inversionistas muestran impaciencia ante las reticencias del gobierno de Mariano Rajoy a recurrir al fondo de rescate europeo.